日本ゴルフ協会 公益財団法人 会長 恆正 氏 竹田

竹田

クアマがドバイとアブダビで開か 中止・延期でしたので。 ませんでした。国際試合の多くが ショナルチームの活動は殆どでき て観客も入れられました。ただナ した。3オープンも予定通りでき ロでしたが21年は全て開催できま やっと11月にアジアパシフィッ 男女アベック優勝しました。 海外から見ると、日本が躍進

たがアマチュア競技でも前年はゼ 振り返っていただけますか? コロナで色々制限されまし

手の銀メダル、凄かったですよね。 ら東京オリンピックの稲見萌寧選 勝と畑岡奈紗選手の2位、それか はゴルフ場や練習場がお客さんで 英樹選手がマスターズ優勝、 女子オープンの笹生優花選手の優 子アマチュアで優勝し、すぐ松山 って想像できなかったことです。 杯になって、これははっきりい コロナ禍でむしろ驚いているの ゴルフは外でするスポーツで、 梶谷翼選手がまずオーガスタ女 U S

追い風となりましたね。 松山選手は総理大臣顕彰も受

し、特にSNSの発達によりそれ

感染のリスクも低いということで、

用具もよく売れているし、

した1年でした

有意義な一年だったと思います。

-21年は日本ゴルフ界にとって

竹田 すか?男子だって、金谷拓実選手 影響して、 が上がりました。プロ入り後にも めた2015年からもの凄く実績 ガレス・ジョーンズ氏が指導を始 ナショナルチームとの相乗効果で、 チングのレベルも上がったし、地 や中島啓太選手が非常に良いです 区連盟でも予備軍が沢山おります。 しね。選手だけじゃなくて、コー 気に良い方向になってきました それは間違いありません。 女子は凄いじゃないで

感動、感激しました。

台での優勝ですから、

日本人皆が

インパクトがありました。夢の舞 最初がマスターズですから物凄く 者もいなかったですからね。その 思っていて、男子はメジャー優勝

ロナで残念ながら海外に行けませ

一方アマチュアの国際試合は

上がってるし、22年は国際試合も んでしたが、選手たちのレベルが

ま す。 多くなりますから期待して下さい。 ―アマチュア資格規則が変わり

あり、 竹田 がなされることになります。 要だったのですが、時代の要請も もあってアマチュア資格規則が必 抜本的な改訂、 ゴルフの場合、 大幅な緩和 その特殊性

これだけゴルフがグローバルなス ポーツになり、 なっていたという部分もあります。 な制限がゴルフの発展の足かせに てきました。ただ一方でそのよう アマチュアにも多くの制限を課し 誠実さを前提とするスポーツで、 自己申告するという、一人一人の 特にゴルフは、規則を自ら守り、 興行としても発展

けました。

竹田

今までみんなが勝ちたいと

になっています。 プンな参加資格が求められるよう ングで出場が決まるし、 会はプロアマ問わず、世界ランキ っても、オリンピックやアジア大 てきました。参加資格ひとつをと らの制限を守ることが難しくなっ よりオー

るようになります。 レーでは10万円まで賞金をもらえ **ーアマチュアでもスクラッチプ** 

アマチュア規則においては、 いのではと思います。 ます。今後も賞が無制限になった ないようにするためだと聞いてい ファーの職域に大きな影響を与え のも10万円という制限はプロゴル れたわけではありません。という 関する規定はそれ程大きく緩和さ 今以上に緩和されることはな 確かにそうですが、 新し 賞に

ません。これは今までと同じです。 するつもりがないのであれば、高 あくまで大会への参加資格ですか ることが出来ると聞きましたが? 規則の限度額を超える賞を受け取 を必要としていない方にとっては、 の賞を受け取ることは問題あり アマチュアとして大会に出場 アマチュアとしての参加資格 アマチュア資格というのは

## -ゴルフをやりたい方が増えて

考えています。 色んな事に取り組んでいきたいと 連盟やゴルフ関連団体が取り組ん 新しい本部を設置します。 もらうことが重要だということで、 たり、情報発信・旗振り役として でいる普及・振興の施策を紹介し 定款まで改定しました。22年から ゴルフを幅広く色んな人にやって まずはゴルファーを増やすこと であることは変わりありませんが、 上げています。JGAは競技団体 ・振興を21年から重要事項に取り 竹田 JGAでは、ゴル !けの動画を制作したり、各地区 フの 初心者 普及

議がありましたが、22年の新年会 は引き続き中止になりました。 ―これまではゴルフサミット会

年会のための会とし、 で、これを一緒にして色んな政策 じています。だから、 を立てることは難しいのではと感 選手育成ではない団体もあるわけ るけど、目的がゴルフ振興や競技、 まった会議です。同じ業界にはい 議は元々、新年会開催のために集 が難しいですからね。サミット会 竹田 コロナの影響で集まること ゴルフの普 あの会は新

> 部にして行ったほうがいいのでは 団体に入ってもらい、JGAを本 及・振興についてはそれができる という話しをしているところです。

竹田 振興にも、 攻めないといけないと感じていま 続けていきますが、視点を変えて 規程もあるでしょうが。 ―ゴルフ場利用税、 もちろんこれからも運

献しているのですから、専門家を ているわけですし、ゴルフは地域 えて、オリンピック競技にもなっ す。これだけゴルフをする人が増 在り方を研究しているところです。 入れてよく勉強し、今後の運動の ―SDGsとかジェンダーとか、 健康寿命にも大きく貢

竹田ジェンダーに関しては、 なりました。 五輪以降かなり意識されるように

%となっています。ゴルファー全 すが、JGAでは現在のところ22 でいます。スポーツ庁の発行する うのはJOCも含めてかなり進ん 18%くらいですから、当協会では、 体の中で女性ゴルファーの割合は 40%というのが目標とされていま ガバナンスコードでは、女性役員 性役員や委員をもっと入れるとい ルフ業界はまだまだですかね。 女

> ます。 増加策は大きなテーマになってい フ振興の中でも女性ゴルファーの していこうと思っています。 まずは女性ゴルファーの数を増 し、それに連れて女性役員も増や

# 公務員倫理

運動は

環境問題はどうですか?

山 ルフ振興の一つだと思います。 と情報を集めて発信することもゴ Fとして、 旗振り役としてきちん けてやる振興策もありますが、N 興本部として発信する。 でいますから、そういう情報も振 はサスティナビリティに取り組ん をアピールする。 然を保つために貢献をしているか アップしてゴルフ場がどれだけ自 います。 貢献機能の一つは環境保全だと思 中専務理事 ゴルフが持つ社会 例えば農水省などとタイ 世界のゴルフ界 お金をか

## 周年を迎えるそうですが。 JGAは2024年に100

竹田 H で開催を予定しています。 シニアオープンは千葉CC川 4年は日本オープンを東京GC、 含めて考えています。 典、ミュージアムや殿堂のことも 本女子オープンを大利根CC はい、 100年史や記念式 また202 間 C

### 人気を追い



般社団法人 日本ゴルフ場経営者協会 理事長 耐氏 高桑

できませんでした。

が、計画事項の全部を行うことは ましたが少人数でした。残念です もあり総会・理事会などは開催し

を振り返ってもらえますか?

コロナによる移動制限など

今年の協会活動やSDGs活

木や枝をチップにして貯めて、 ろですが検討を進めています。 尾CC・愛知)はまだ難しいとこ ところもあります。当コース を廃止したところや、有料化した だ少ないですが浴場のビニール袋 SDGs、廃プラ関係では、 SDGsの一環として伐採した 爭 バ ま

> れは徐々に来るでしょう。 つの売り物ですから、そうした流 -それで平尾CCも愛知県のS

DGS登録をされた訳ですね。 録制度」に登録をしました。 高桑総支配人 「愛知県SDGs登

ことでゴルフ場、 境の何番に当てはまるのだろうと はないかと思います。 女性・外国人等雇用は5番や10番 整理しました。整理して表明する など、ゴルフ場の事業活動の一つ つをSDGsの経済・社会・環 木の伐採での環境整備は7番 次の活動に繋げられるので 企業の活動を理

> 状況です。今は入場者が増えて、 1日に1組平均入っているような

ですが、ゴルフ場の温暖化防止機 会が調査に協力しているとのこと 環境省は開発地(含ゴルフ場)の 能が明らかになっていけば良いで 土壌炭素貯留量調査を開始し、 **NGKだよりによりますと、** 協

用してます。 要ですが、まずは地域の人達に理 については業界としてのPRも重 ゴルフ場は広大な土地を利 ゴルフ場の緑化機能

・5%の微アルこと「ビアリー」

当コースは落葉を一カ所に集めて コンポスト化して地元農家に提供 イオマスにするところもあります。 しています。ゴルフ場は自然が一 には実際に来てもらうことが一番 の企画ですが、当コースだけでも 高桑総支配人 はコロナ下で利用者が増えました。 ました。また「ゴルマジ!」など は、女性ゴルファー増の立案をし の開放の再開も検討しています。 良いのでコロナで中断した地元 解してもらうことです。 話は変わりますが、 20歳と21歳は無料 協会として

良い流れにありますね。 ど、ゴルフの楽しさ、 族とか、楽しく時間を過ごせる、 コロナ下での安全面もそうですけ 会員のプレー回数が増えている。 います。40代が多い。もう一つ、 会員の名変入会も前年より増えて も随分増えていますし、当コース 高桑 本当に20代と30、40代の お断りしている状況ですが。 友達とか家 方

も多くなり単価は下がりましたが、 ですが、コンペの表彰式準備が各 食堂の利用は減り、 テーブルで行われています。 ルコール自粛ムードのなかでは 今日は好天に恵まれた土曜日 有難いことです。 スループレー コロナで

そのため

ありますね。要も続いています。色んな変化が要も続いています。色んな変化がが人気でした。料理持ち帰りの需

2025年問題など団塊の世代 のリタイアが懸念事項ではありますが、70代後半でも元気にゴルフ をされる方も多く見受けられます。 をされる方も多く見受けられます。 をされる方も多く見受けられます。 をされる方も多く見受けられます。 をされる方も多く見受けられます。 をされる方も多く見受けられます。 あることをPRすることもNGK あることをPRすることもNGK あることをPRすることもNGK あることをPRすることもNGK の役割の一つだと考えます。現状、 あることをPRすることもNGK の役割の一つだと考えます。現状、 のでいたい。当コースは総支配人 の発案で高校OBの大会、甲子園 の発案で高校OBの大会、甲子園 のようなペアの対抗戦を開いてい のようなペアの対抗戦を開いてい

高桑総支配人 スループレーは好高桑総支配人 スループレーは好けいきたい。また具体的ではないですけどビギナー向けのスクランですけどビギナー向けのスクランですけどビギナー向けのスクラン高オープンコンペを月2回から3るオープンコンペを月2回から3るオープンコンペを月2回から3の方が表しいようですね。

フェアウェイ乗り入れも可能です |ではないのでキャディ付きならば | 6桑 オープンコンペは公式競技

し、殆どメンバーです。元々入場者の6割が会員ですし、会員が楽者の6割が会員ですし、会員が楽しめる企画です。実は参加費を千円値上げましたが、それでも増えていてニーズがあります。会員向け練習場(月額3300円)は週け練習場(月額3300円)は週中間が増えて9ホールプレーも増えました。コースまで30分以内の会員も多いので9ホールプレーも増えそうです。

協会の話に戻ると、共同購入には会の話に戻ると、共同購入にはった時期に提案された消毒液はだった時期に提案された消毒液はだった時期に提案された消毒液はだった時期に持玉県がゴルフ場をへ業要請対象とする動きがあったですが、本部の方で動いて即座に撤回してもらえたのはゴルフ業をに対象となったら、その後に大きく影響したと思います。

っていません。コース管理、キャが、ゴルフ場はまだ適用業種になが、ゴルフ場はまだ適用業種になすが、ゴルフ場はまだ適用業種にないます。 から外国人労働者の件はやりたかっ

けを再開したいです。 ら、技能実習生受け入れの働きかディの人手不足は続いていますか

――**外食や宿泊産業の低迷でゴル** 当コースはエンジニアとして2 当コース管理に関する殆どの仕事を つと長くいられるようになりそう っと長くいられるようになりそう っと長くいられるようになりそう っと長くいられるようになりました。 がます。貴重な社員になりました。 がます。貴重な社員になりました。 当コースはエンジニアとして2

高桑 コロナ前と比べると求人・高桑 コロナ前と比べると求人・おり特に若い世代の採用はまだまが、少子化もず。当コースでは、省人化やマルす。当コースでは、省人化やマルす。当コースでは、省人の採用はまだままが、カースでは、省人のでいます。当コースでは、省人化やマルます。当コースでは、省人化やマルます。当コースでは、省人化やマルまが、少子化もまだ月1回程度ですが今のところまだ月1回程度ですが今のところけがです。

も初めて平尾CCと千葉県の四街I(WGD)が6月1日に日本で――世界的なウィメンズゴルフデ

## 道GCで開かれました。

1年半前は入場者が減って、どうなるかと思ったゴルフ場も多かったはずです。それに比べれば、今は爽やかなフォローの風ですね。一協会としてはコロナ対策ガイドラインを改定しました。今後も国の施策に対応していきます。 また、冬の間に「働き方改革の施策に対応していきます。 また、冬の間に「働き方改革のをまた、冬の間に「働き方改革のをまた、冬の間に「働き方改革のが、どくの方のご参加をお待ちしていま

### 2022 新春トップ ゴルフ界の展望を聞く

### 皆様に感謝。昨年度の戦略に上積みを図り、 さらに、世界基準、を目指していきます

ございました。



一般社団法人 日本女子プロゴルフ協会(JLPGA) 会長 **小林 浩美 氏** 

とても嬉しく思っています。新型コピナウイルス感染症の影響を大きく受けた時期にもかかわらず、予定されていたJLPGAツアー5試合(20年:14試合、21年:38試合(20年:14試合、21年:14試合)をすべて:8試合、21年:14試合)をすべて:8試合、21年:14試合)をすべて、ま試合、21年:14試合)をすべて、ます。新型コピステップアー共催者様、多くの大会関では、10年間では、10年には、10年

世界中に新型コロナウイルスの感を開催していただけるのか不透明会を開催していただけるのか不透明な状況でしたが、3月の開幕戦「ダイキンオーキッドレディスゴルフトーナメント」は有観客で開催して下さいました。コロナ禍でも、1日上さいました。コロナ禍でも、1日上さいました。コロナ禍でも、1日上さいました。コロナ禍でも、1日上さいました。コロナ禍でも、1日上さいました。コロナ禍でも、1日上さいました。コロナ禍でも、2日上さいました。大会別権して下さるということを実現してくださり、とても感激でした。大会別権にあり、とても感激でした。大会別権にあり、とても感激でした。大会開催にあり、とても感激でした。大会別権にあた大会も、大会別権は政府の方針や各自治体の感

く影響していると感じましたね。てきました。スコアの出方にも大き

JLPGAトーナメントは、31都道府県で開催されましたが、自治体の方々が受け入れてくださり、現在も奮闘されている医療従事者の方々も奮闘されている医療従事者の方々もない。皆様のおかげで無事に開りました。皆様のおかげで無事に開催できました。

徴でしたね。 となりました。初優勝者は6人。 を類し、毎週ワクワクドキドキする でして、素晴らしいプレーを随所に はでしたね。

そのうえで、たくさんの選手が努

ショットの威力が増す感じが伝わっいる感じでした。現地で見ていて、いが増しますし、集中力も高まっては、ますね。選手たちのプレーに勢違いますね。選手たちのプレーに勢が、やはりギャラリーがいると全然が、やはりギャラリーがいると全然

いかがでしたか。

ンはたくさんの選手が大活躍して、

統合された20年と21年シーズ

たですが、2021年を振り返って

-コロナ禍で無観客試合も多かっ

係者のご支援に大変感謝いたします。

開催コースさんは、コロナ禍で感染予防しながらの作業は色々と気を染予防しながらの作業は色々と気をます。その中で大会仕様の準備をしてくださったことは感謝の念に堪えるんですが、10月以降は当協会によるインターネット生配信も始まって、リアルにゴルフ場様がメディアに映りますので、開催コースのグリーントーパーはとても気が張ったことでしょうし、大会期間中はもちろんですが、年間を通してのメンテナンスすが、年間を通してのメンテナンスすが、年間を通してのメンテナンスな大変だったと思います。

いでしょうし、日頃から様々な努力といてしょうし、日頃から様々な努力を入れていないと、大会の週だけ力を入れていないと、大会の週だけけを入れていないと、大会の週だけけを入れていないと、大会の週だけがでしょうし、日頃から様々な努力といてしょうし、日頃から様々な努力といてしょうし、日頃から様々な努力といてしょうし、日頃から様々な努力といてしょうし、日頃から様々な努力といてしょうし、日頃から様々な努力といっている。

また、有観客大会は15試合でした | をされて、大会に合わせて最高潮の

頂き、 頂戴して私たちは幸せです。 すべて開催され、選手達に働く場を 昨シーズンの予定されていた試合が コンディションを作り上げてくださ たことを本当に感謝しています。 協会運営も本当に大変でしたが ファンの皆様に温かい応援を

### たね。 人選手のめざましい活躍がありまし 21年は国際大会でも若手の日本

小林 得しました! 6月に全米女子 0 P で笹生優花選手 で稲見萌寧選手が見事銀メダルを獲 が優勝し、8月の東京オリンピック ホント凄かったです。 まず、

すので、 心してプレーに専念できたと思いま 国際経験が豊富です。英語も堪能で 女子OPでのレフェリー経験を持ち ました。 協会から阿蘇紀子競技委員が参加し また、レフェリーとして、 の19人が出場しました。世界の舞台 同大会には、日本人選手は過去最多 する日がきたことに興奮しました。 本人同士が世界メジャーで優勝争い とのプレーオフにも驚きました。 にどんどん挑戦してほしいですね 全米女子OPでは、 阿蘇さんはリオに続き、 出場した日本人選手達は安 阿蘇さんはリオ五輪や全英 畑岡奈紗選手 初めて当 東京五

> 輪でもレフェリーを務めました。 ーの誇りです 大活躍しているのがJLPGAツァ 手はじめ競技委員が世界の舞台でも 選

生活のリズム、戦い方などが訓練さ げて取り組んでいます。世界基準の 間競技を増やし、 に近付けるかがポイントだと思いま いですし、いかに国内の環境を世界 日本選手のポテンシャルはすごく高 台でも発揮できるのだと思います。 アーで出しているスコアが世界の無 力や爆発力につながり、 れ、それが4日間60台を出し続ける なすことで、 グの多様化など゛ツアー強化゛を掲 てて「世界で勝つ」を目標に、 できたのではないかと思います。 フの力を世界の舞台で発揮し、証明 の困難があった中、 フも無観客になり、 4日間大会を日常的に日本国内でこ 13年から当協会では中期計画を立 その東京五輪では残念ながらゴル 選手は試合のペースや コースセッティン 日本の女子ゴル 運営面でも多く 日頃日本ツ **4**日

## **-JLPGAとして2022年の**

展望や戦略を教えて下さい。

ピタリティ強化、 つ〟を目標に「ツアー強化」やホス 昨シーズンは主に〝世界に勝 ファンサービス、

> 継続して注力していきます。 ツアーの価値を最大限にするために、 さの訴求、、そして、当協会による JLPGAツアー一括インターネッ ト配信〞等を行っています。 ^ゴルフの普及拡大とゴルフの楽し 22 年も

特に、前夜祭マナーや立ち振る舞い、 先生方のご指導のもと開催予定です。 対象とした選手セミナーも専門家の ド選手はじめ、大会出場予定選手を 容も取り入れています。また、シー 社会環境変化に合わせたセミナー内 方やコンプライアンスなど、時代や 目になります。最近はSNSの使い 同様に新人教育を行い、22年で26年 技術力はもちろん、社会性や個性も 主になります。 セミナーで一度教育を受けたものが プロアマなどでの会話力など、新人 大事です。新人選手には一般企業と 選手は「さすがプロだね」という

ています。また組織として社会に貢 覧になって頂き、ゴルフに興味を持 ってくれる若い方が増えて、 も力を入れます。生で優勝争いをご ますし、当協会によるネット生配 は地上波放送、BS・CS放送は大 人口の拡大につながることを期待し 会主催者様のご意向に沿ってまいり 今後もJLPGAトーナメントで ゴルフ

関連の取り組みも始める予定です。 献するのは当然ですので、SDG

る時、 り、選手の技術の引き出しがより増 て行っていきたいです。これらによ に増やしたセッティングを年間通 い・弱い、グリーンが速い時と止 す。季節ごとの芝の強弱や芝目が強 この辺りを特に注力していきたい 台を出し続ける力を求めています。 ティングが易しいとかではなく、 とは珍しくありません。これはセッ 上のスコアが20人以上並ぶというこ できます。米国では、10アンダー以 をさらにつけることで、世界で活躍 を3日間なり、4日間出し続ける力 すが、これはゴルフ場さんの協力な さらに幅広く行いたいと考えていま しには実現できません。やはり60台 トーナメントでのセッティングも 硬さなど、組み合わせをさら

してまいります んでいただけるように一つずつ努力 会スポンサー様やファンの皆様に喜 開催コースさんにご協力を仰ぎなが 引き続きしっかりと感染予防を行い のような情勢になるか未知数ですが 最後になりますが、22年はまだど 選手と協会が一体となって、大

えていくでしょう。